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Je suis propriétaire d'une résidence à saint -valentin. J’ai participe à 
plusieurs rencontres organisées par TransAlta pour présenter son 
projet d’éoliennes et je me suis convaincu que c’était un bon projet 
qui méritait d’être supporté. 

Du terrorisme environnemental. Eh oui, c'est ce que font nos 
activistes qui ne font que tout bloquer et n'apportent aucune 
solution. 

Il y a quelques années, les environnementalistes nous prônaient les 
bienfaits de l'éolien pour fabriquer de l'électricité de façon 
renouvelable et propre. Maintenant que plusieurs parcs éoliens sont 
installés au Québec, ces mêmes «environnementaleux» font des 
pieds et des mains pour bloquer tous les nouveaux développements 
éoliens. Les raisons: ça fait du bruit, c'est laid, ça dérange les 
oiseaux, etc. 

Ces gens bloquent tout ce qui est «nouveau projet» pour un oui ou 
pour un non. Ils n'ont pas besoin de raisons valables, seulement un 
semblant de cause. 

Le Québec croule sous 222 milliards de dollars de dettes, nous 
sommes sept millions et seulement 40% à payer des impôts. Bien 
sûr, ils vont me dire que protéger l'environnement, ça n'a pas de 
prix! Je n'en suis pas certain. 

Dans les années 60 et 70, le gouvernement a réalisé les grands 
chantiers comme les barrages de la Manic et ceux de la baie James. 
À cette époque, plusieurs erreurs ont été commises envers 
l'environnement. Cependant, allez voir les chantiers comme la 
Romaine ou celui de la Péribonka, où Hydro-Québec s'est imposé des 
normes qui nous prouvent que c'est possible de développer tout en 
respectant l'environnement et la nature. 

Dans les dernières semaines ont eu lieu les audiences pour 
l'exploitation des gaz de schiste. Ce fut impossible pour les citoyens 
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de placer un mot, les activistes ont envahi et imposé leurs choix aux 
citoyens. 

C'est pathétique et ce sont eux qui prennent le monopole des 
médias. Impossible pour le «payeur de taxes» moyen de dire ou de 
comprendre ce qui se passe. Le pire, c'est que la plupart de ces 
activistes sont payés par des organismes qui vivent de subventions. 

À quand le jour où des environnementalistes feront des actions 
proactives et apporteront des solutions afin de faire avancer le 
Québec au lieu de nous faire reculer? Bien sûr, on nous parle du 
pétrole sale de l'Alberta! Pour ceux qui l'auraient oublié, c'est grâce 
au pétrole sale de l'Ouest si on peut encore se payer des 
programmes coûteux comme l'assurance maladie (déficitaire), 
l'assurance médicament (déficitaire), la SAAQ (déficitaire), le 
programme de garderie (déficitaire) même les fameux Bixi à 
Montréal, 35 millions dans le trou, les congés parentaux 
(déficitaire)... Je pourrais continuer comme ça sur plusieurs lignes. 

Ici au Québec, nous maintenons des programmes que nous n'avons 
pas les moyens de nous payer, et on bloque tout ce qui peut nous 
aider à nous en sortir. Pour ceux qui l'ignorent, la péréquation 
canadienne nous envoie 8 milliards qui arrivent de l'Ouest et malgré 
ça, nous allons faire un déficit de 3.8 milliards encore cette année. Il 
faut se prendre en main, nous avons besoin d'énergie fossile et nous 
avons besoin d'argent frais pour équilibrer notre budget. 

Dans quelques années, nous serons la Grèce de l'Occident, nous 
nous dirigeons vers une faillite technique. Il est grand temps de se 
réveiller et d'arrêter de croire tous les activistes environnementaux et 
autres activistes de ce genre. 

À mon avis, c'est le meilleur moyen de produire de l'électricité dans le 
respect de l'environnement, c'est une ressource  renouvelable et 
abondante. Je suis donc fier d’appuyer le projet. Dans mon coin, 
plusieurs propriétaires ont signé une option avec TRANSALTA. Je ne 
suis donc pas le seul à supporter l'éolien. C’est une façon de 
diversifier leurs revenus pour les prochaines années sans  affecter 
les cultures parce que l'éolienne a été positionnée à la limite des 
terres et elle occupera très peu de surface au sol, une fois la 
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construction complétée. En effet, on parle de 100 mètres carrés 
occupés par  éolienne, ce qui ferait au total 3 centièmes d’hectare. Et 
le projet éolien, c’est une façon d’obtenir un revenu stable et 
prévisible pour les prochains 20 ans. C’est d’autant plus attrayant 
qu’il n’y a aucune mise de fonds qui est nécessaire  et il n’y a peu 
près pas de perte de surface cultivable. À mon avis, sur un plan plus 
général, c’est un projet qui va renforcer la fonction agricole de la 
région parce que les revenus que les producteurs agricoles vont en 
retirer vont améliorer la santé financière des fermes qui participent au 
projet. Ça va aussi diminuer la pression de l’urbanisation de nos 
zones agricoles si c’est vrai que, comme cela a été mentionne 
pendant les audiences, il ne sera pas possible de construire des 
nouvelles maisons à proximité des éoliennes selon la règlementation 
municipale en vigueur. 
. 
Au niveau du bruit, je suis confiant qu'il n'y aura pas de nuisance 
compte tenu de la distance de l'éolienne par rapport à la résidence la 
plus proche. Je sais que des études ont été faites par TransAlta pour 
s'assurer que le niveau de bruit ne  dépasserait pas le niveau de 40 
décibels. Je ne suis pas un expert à ce sujet mais j'ai pu vérifier par 
moi-même ce que ça voulait dire 40 décibels. On m'avait dit que c'est 
le niveau de bruit produit par un réfrigérateur.  Et si j'ai bien compris 
l’explication de TransAlta, le niveau de bruit doit être mesurer a  
l'extérieur de la résidence. C'est donc rassurant. 
 
Au niveau visuel, je ne trouve pas que les éoliennes vont briser le 
paysage. D'un côté, elles sont loin de la route. Et personnellement, je 
trouve ça beau, mais je comprends que les perceptions peuvent 
varier d'une personne à l'autre. Ce n’est pas pire que des silos en 
bordure des routes. Les deux servent à gagner un revenu et  je 
rappelle que nous sommes situés en milieu agricole. On essaie donc 
de tirer le meilleur parti possible de la terre et l'éolienne en fait partie. 
 
En ce qui concerne la perte de valeur pour la revente de nos 
propriétés, malheureusement ici au Québec il n’existe pas de  
véritable  étude  sur le sujet qui oui est très important car notre 
propriété est l’investissement de notre vie. Mais après avoir fait 
plusieurs recherche sur internet  je voulais avoir une étude fait pour le 
conte des citoyens par une agence indépendante d’une compagnie 
installatrice d’éolienne  et après plusieurs heures de recherche j’ai 



5 

trouver une étude sérieuse et a grande échelle concernant la vente et 
l’achat de  de  280 propriété  étude commander par un master dans 
la politique environnementale  du collège Bard  a NY  
                                                                                                           
 
 Ce rapport analyse les 280 ventes résidentielles et agricole environ 45% résidence 
familiale et le reste ferme agricole.  Les ventes ont eu lieu de 1996 à 2005 et sont à moins 
de 5 miles de 20 turbines - 30  mégawatts (MW) éolien dans le comté de Madison, New 
York.  Toutes les propriétés dans l'échantillon ont été visitées pour  vérifier le niveau réel 
de la visibilité de la turbine.  L'analyse révèle une absence de résultats mesurables l effets 
de visibilité  du parc éolien sur les valeurs des transactions immobilières.  Ce résultat est 
valable même lorsque  se concentrant sur les maisons de moins d'un mile de 
l'établissement et ceux qui ont été vendu immédiatement après  l'annonce et la 
construction du parc éolien en 2001 
 
 
. En conclusion, supportons la réalisation de ce projet parce qu’il se 
marie très bien avec l’agriculture et que c’est un complément  naturel 
aux activités agricoles et ne comporte aucune preuve que nos 
propriétés vont subir une perte de valeur. 
 
Je vous remercie de m'avoir entendu. 
 
 
Carmyn   Girard  
 

 

 


